



# Jaime Bertín asume la alcaldía de Osorno con críticas a la gestión de la administración saliente

**POLÍTICA.** Durante su discurso aludió al fallido Liceo Carmela Carvajal, la pileta de la plaza de Armas y en general al descuido en las áreas verdes de la ciudad. En la provincia asumieron los siete alcaldes junto a los Concejos Municipales para el periodo 2024-2028.

Verónica Salgado  
cronica@australosorno.cl

Los siete alcaldes de la provincia y sus respectivos Concejos Municipales asumieron la jornada de ayer sus cargos para los próximos cuatro años. En total, asumieron 5 alcaldes nuevos, como es el caso de las comunas de Osorno, Purranque, San Pablo, San Juan de la Costa y Puerto Octay, mientras que en Puyehue y Río Negro los jefes comunales fueron reelectos.

En el caso de la capital provincial, Jaime Bertín regresó a la alcaldía que lideró entre 2008 y 2021, tras una pausa de 3 años y 8 meses. Durante su discurso aludió a las fallidas obras del Liceo Carmela Carvajal, a la pileta de la plaza de Armas (que está con fallas y sin funcionar) y en general al descuido en las áreas verdes de la comuna, lo que evidenció críticas a la gestión de la administración saliente liderada por su ex camarada, Emeterio Carrillo. También cuestionó proyectos anunciados por la gestión edilicia anterior, como el Hos-



JAIME BERTÍN ASUMIÓ COMO ALCALDE DE OSORNO JUNTO AL CONCEJO MUNICIPAL COMPUESTO POR 8 EDILES QUE ESTARÁN CUATRO AÑOS EN EL CARGO.

pital Base que será reubicado por el ministerio en Rahue y un teleférico.

Las ceremonias de traspaso de administración comunal y juramento de las nuevas autoridades, elegidas en los comicios del 26 y 27 de octubre pasado, se realizaron en distintos horarios en la provincia, lo que se repitió en las 346 comunas del país para darle cumplimiento así a la normativa vigente. Estarán en sus cargos para el periodo 2024-2028.

## OSORNO

A las 11 horas comenzó la ceremonia de asunción de autoridades en la comuna de Osorno, realizada en el Hotel Sonesta, ante más de 800 personas, entre vecinos, autoridades e in-

vitados especiales.

“Vamos a formar equipos, vamos a ordenar la situación que ahora está y a crear las tareas necesarias para ponernos al nivel que ustedes, la comunidad quiere. Ese es mi compromiso, trabajar todos los días, con fuerza y dedicación, con conocimientos precisos que nos lleven a buen puerto, donde es tremendamente importante el progreso, desarrollo y bienestar de la gente de Osorno”, expresó Jaime Bertín en su discurso.

Durante sus palabras, el jefe comunal también fue crítico con la administración saliente, aunque aseguró que existen fallencias. “Tenemos que tener una ciudad limpia, ordenada, que entregue oportunidades

(...) tenemos que tener espacios públicos donde la gente pueda recrearse, parque, jardines, calles bonitas, esas plazas que teníamos hace años atrás, que se veían maravillosas en todo Osorno y de las cuales todos nos sentíamos orgullosos. Vamos a volver a aquello, de tal forma de que cada persona se sienta feliz y orgullosa de vivir en su barrio”, argumentó.

También apuntó sus dardos hacia muchos proyectos que están inconclusos, como el Liceo Carmela Carvajal, el Parque Hott, el Hogar de Cristo, entre otros.

“No me pregunten por la pileta de la plaza de Armas, porque veré qué ocurre la otra semana, pero será una preocupación y ocupación, eso no lo

duiden. Dentro de los primeros 20 o 30 días haremos un diagnóstico del estado de la municipalidad y los vamos a convocar vecinos a una reunión ampliada para contarles. No queremos apropiarnos de nada, pero me carga cuando hacen promesas y no se cumplen. Hay dos cosas que me preocupan: se habló de la construcción de un teleférico y quiero saber qué hay de eso; se habló de un hospital para Rahue, que la idea no es mala, es muy buena, pero debemos saber qué hay en concreto. (...) Esto no se trata de ofender o molestar a nadie, simplemente es hablar con la verdad de frente a la comunidad. Mi compromiso es volver a tener una ciudad limpia, ordenada y decente de la



## 2028 finaliza

el periodo de los alcaldes y concejales que asumieron ayer oficialmente sus periodos. Las elecciones municipales serán en octubre de ese mismo año.

(viene de la página anterior)

AGENCIA UNO



PARTE DEL CONCEJO MUNICIPAL QUE ASUMIÓ AYER EN OSORNO.

cual todos estamos orgullosos”, expresó Bertín ante sus fieles seguidores.

Durante la ceremonia juraron como concejales Miguel Arredondo (va por su segundo periodo), Cecilia Ubilla, Arturo Buschmann, Javiera Cabello, Juan Carlos Velásquez (segundo periodo), Natali Guissen, Francisco Razazi y María Teresa Valderas.

Los asistentes a la actividad destacaron la llegada del nuevo alcalde y el Concejo Municipal, de quien esperan que trabajen en forma conjunta y sin que se generen mayores conflictos por diferencias políticas.

Miguel Arredondo, concejal DC, expresó que “el primer discurso del alcalde Bertín fue más bien de reactivación y sin grandes compromisos. Me pareció que el tono de sus pala-

bras no fue el adecuado, considerando que asumió los mismos desafíos de la administración anterior, siendo injusto con la gestión saliente que nunca hizo alarde de los problemas”, dijo Arredondo.

Juan Carlos Velásquez, concejal independiente por el Partido Radical, considera que la ceremonia fue un acto republicano que se debe seguir realizando.

“El discurso del alcalde Bertín fue muy confrontacional con el alcalde saliente Emeterio Carrillo. Bertín nunca ha realizado una autocrítica, porque muchos proyectos paralizados fueron su herencia. No fue justo y eso demuestra la soberbia que tiene para ejercer liderazgos”, argumentó.

Cecilia Ubilla, concejal UDI, destacó lo correcto de la cere-

## 8 concejales

tiene la comuna de Osorno, mientras que el resto de las comunas de la provincia cuentan con concejos municipales compuestos por seis ediles.



JOSÉ LUIS MUÑOZ JUNTO A 6 CONCEJALES. GANÓ EL CARGO POR 7 VOTOS.

“El discurso del alcalde Bertín fue muy confrontacional con el alcalde saliente Emeterio Carrillo. Bertín nunca ha realizado una autocrítica, porque muchos proyectos paralizados fueron su herencia”.

**Juan Carlos Velásquez**  
concejal de Osorno

monia realizada: “conuerdo con las palabras del alcalde Jaime Bertín que el Liceo Carmela Carvajal debe ser prioridad. Creo que desatar esos nudos en las obras inconclusas es una misión importante, no olvidemos que las obras del Liceo

Carmela Carvajal parten en el último periodo del alcalde Bertín y también es responsable de eso. Es prioritario que hoy asuma la responsabilidad y que esa obra finalice para que los estudiantes algún día puedan volver a su liceo”, dijo la concejala.

María Teresa Valderas, concejala DC, precisó que los actos democráticos son una ocasión muy importante para la comunidad.

“Las palabras del alcalde Bertín me representan, porque efectivamente es importante retomar y terminar obras tan importantes como el Liceo Carmela Carvajal, que tantos problemas ha generado. Muchas familias lo han pasado mal. Estamos empezando nuestro trabajo y lo haremos con toda responsabilidad”, ar-

## 346 comunas

del país tuvieron ceremonias para que asuman los nuevos alcaldes y concejos municipales, que estarán los próximos 4 años en el cargo.



EN SAN PABLO JURÓ COMO ALCALDE MARCO CARRILLO.

gumentó

### PROVINCIA

En la comuna de Purranque asumió Alicia Villar como alcaldesa y los concejales Gabriel Cañete, Bastián Loaiza, Paulo Pailahueque, Ariel Nahuelpán, Eduardo Winkler y Gustavo Barriá.

En la comuna de Puerto Octay asumió María Elena Ojeda, quien retornó al cargo que ya había ejercido entre 2016 y 2021. Los concejales son Peter Freitag, Gary Roseberg, Juan Carlos Oyarzo, José Marcos, Susana Rumián y Jeanette Cárcamo.

En San Pablo asumió como alcalde Marco Carrillo y los concejales Richard Albrecht, Agustín Santa Cruz, Miguel Ángel Godoy, Fabián Cortez, Edith Canío y Claudia Pérez.

En Río Negro comenzó su segundo periodo como alcalde Sebastián Cruzat y el Concejo Municipal quedó conformado por Daniela Vergara, Julia Moreira, Renato Barrientos, Evelyn Ojeda, Jaime Ramos y Pedro Carreño.

En Puyehue indicó un tercer periodo María Jimena Núñez y el Concejo Municipal está conformado por Aniceto Barriá, Julieta Palma, Ervin Habert, Patricia Obando, César Sáez y Renato Uribe.

Y en San Juan de la Costa llegó como alcalde el DC José Luis Muñoz (que logró el puesto por 7 votos finalmente), mientras que el Concejo Municipal está integrado por María Prosperina Queupúan, Eduardo Ojeda, Carlos Becerra, Eduardo Ortega, Omar Pérez y Luis Ferrada. **CS**